

## LOS MONTES

### Depuradora, ya

En **SAN MARTÍN DE MONTALBÁN**, **SAN MARTÍN DE PUSA**, **MENASALBAS**, **LOS NAVALMORALES**, **LOS NAVALUCILLOS**, **HONTANAR** y **NAVAHERMOSA** ya pueden depurar sus aguas residuales antes de verterlas a los cauces naturales de sus ríos y arroyos. **Julian Sánchez Pingarrón**, el consejero de Ordenación del Territorio y Vivienda, ha inaugurado estos días las nuevas instalaciones, preparadas para cubrir las necesidades del doble de la población actual. En este momento, el Gobierno de Castilla la Mancha invierte 150 millones de euros en modernizar los sistemas de depuración de 71 pueblos toledanos.

## YEBENES-SONSECA

### La N-401

El túnel de **LOS YEBENES** está abierto desde el 4 de diciembre, aunque volverá a cerrarse después de Semana Santa para terminar las obras de adecuación de la infraestructura a la normativa europea y mejorar así su seguridad.

La misma N-401 trae de cabeza a los vecinos de **SONSECA**, que quieren que siga siendo la principal vía de comunicación entre Toledo y Ciudad Real. El domingo 13 (a las cinco de la tarde, en la plaza de la Virgen de los Remedios), el ayuntamiento ha convocado una concentración para protestar por los tres trazados de la nueva autovía entre las dos ciudades que ha propuesto el Gobierno regional al Ministerio de Fomento. Los tres utilizan la autovía de Los Viñedos en los primeros kms desde Toledo y a la altura de Mora o de Consuegra prevén nuevos tramos hasta conectar con la N-401 en el km 145, muy cerca de la provincia de Ciudad Real. Los sonsecanos, a través de una Plataforma por la Mejora de Comunicaciones de esta Población, en la que están integrados PP, PSOE e IU, se resisten a que su pueblo quede alejado de la nueva autovía porque creen que condicionaría negativamente su futuro. Fomento ya rechazó en 2007 una autopista que pasaba por Sonseca porque dañaba seriamente a Los Montes de Toledo.

## FONDO ESTATAL DE INVERSIÓN LOCAL

### Casi todas las obras, acabadas

El 99,5% de las obras financiadas en la provincia de Toledo a través del Fondo Estatal de Inversión Local habían terminado o estaban a punto de hacerlo, al cierre de esta edición. Sólo 3 de las 710 previstas se estaban retrasando. Estas obras han generado 7.077 puestos de trabajo, un 20,3% más de los previstos inicialmente (5.880). La foto es de una reciente visita del subdelegado del Gobierno a los proyectos realizados en **Gálvez** con cargo a este Plan, que en este pueblo ha aportado casi 600.000 euros en 2009.



Ahora los ayuntamientos trabajan en los proyectos del nuevo Fondo para el año que viene, dotado con 5.000 millones para todo el país. Tienen hasta el 4 de febrero para presentar sus iniciativas, que como en el Fondo de este año se tramitarán íntegramente a través de Internet. EL 20% de lo que corresponda a cada municipio podrá ser destinado al mantenimiento o puesta en marcha de programas sociales, especialmente los relacionados con la Ley de Dependencia, o con educativos. Se puede obtener más información sobre este nuevo plan en la web: [www.mpt.es](http://www.mpt.es)

## COMARCA DE OCAÑA

### Los vecinos debaten su diagnóstico y su Plan de Sostenibilidad

Vecinos de **YEPES** y de **VILLATOBAS** han sido los primeros en conocer, debatir y hacer sus propuestas sobre la "radiografía" social y económica de su comarca, elaborada por la asociación Don Quijote de la Mancha y la consultora Elptisa. En **VILLARRUBIA DE SANTIAGO**, **HUERTA DE VALDECARÁBANOS**, **SANTA CRUZ DE LA ZARZA** y **LILLO** también se celebran foros ciudadanos, a los que están convocados vecinos



de otros pueblos más próximos a cada uno, para analizar el diagnóstico de 700 páginas, realizado a partir de estudios específicos, más de mil encuestas a la población y 100 entrevistas en profundidad a actores relevantes locales.

Tras ser debatido y completado con las aportaciones de estos foros ciudadanos, este estudio sobre la situación y las posibilidades de la comarca tendrá que ser aprobado por los plenos municipales de los 15 pueblos integrados en la Asociación de desarrollo rural Don Quijote y servirá para elaborar planes concretos de acción que faciliten en el desarrollo sostenible y la expansión de la comarca.